

Fecha: 15-06-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Diario Austral Región de Los Ríos Supl.:

"Los países americanos debemos abordar juntos la seguridad y la migración ... " Título:

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400 No Definida

DIAKIO AUST KALI DORRINGO IO GEJURIO GEZOZO

Entrevista



ENTREVISTA. IVÁN FLORES GARCÍA, senador por Los Ríos y nuevo presidente de ParlAmericas:

"Los países americanos debemos abordar juntos la seguridad y la migración..."

Pág.: 2 Cm2: 610,0

NUEVA RESPONSABILIDAD. El senador DC entregó detalles del cargo internacional que acaba de asumir, y dio a conocer cuáles son sus principales objetivos. También se refirió a algunos temas de contingencia asociados a su quehacer como presidente de la Comisión de Salud del Senado.

Oscar Gallardo Ríos car.gallardo@australvaldivia.ci

urante la asamblea anual realizada hace unos días en la ciudad de Montevideo, en Uruguay, el senador por la región de Los Ríos Iván Flores fue elegido como nuevo presidente de ParlAmericas, organización interparlamentaria que cuenta con representación de 35 países de toda América.

Tras conocerse su nombramiento, el legislador aseguró que se trata de n reconocimiento "a la dinámica acción internacional del parlamento chileno", y junto con ello se comprometió a liderar esta organización sobre la base de una agenda centrada en los grandes desafíos que afectan al continente y que requieren un enfoque supranacional, como ocurre por ejemplo con la migración descontrolada, y la crisis de seguridad que padecen casi todos los países de América.

¿Cómo explicaría de qué trata ParlAmericas?

 A nivel internacional la Organización de las Naciones Unidas (ONU) organiza la coordinación y conversación entre los

estados, mientras que en paralelo existe la Unión Interparlamentaria (UIP). En el continente americano, los países del América del Norte, Centro, Sur y el Caribe, cuentan con la Organización de Estados Americanos (OEA); mientras en paralelo existe también una contraparte parlamentaria que es precisamente ParlAmericas, y que surge de una resolución de la OEA hace ya 24 años, en que reúne a 35 países de América como un organismo interparla mentario continental.

¿Cómo está conformada?

ParlAmericas mantiene a los 35 países del continente sin ninguna exclusión, independientemente de su postura política o la situación de su gobierno. La representación por cada país en variable, ya que eso lo define cada uno, pero por lo general son tres a cuatro parlamentarios, dependiendo si el país es unicameral o bicameral. Dentro de la diversidad de países, contamos con gigantes como Canadá, Brasil o México, hasta países muy pequeños como algunas islas del Caribe de habla inglesa o francesa. En esa diversidad, es variable el número de representaciones.



EL SENADOR IVÁN FLORES FUE PROCLAMADO EN UNA ASAMBLEA REALIZADA RECIENTEMENTE EN MONTEVIDEO.

¿Cuál es la función que tiene esta organización?

- La primera es representar a cada parlamento en aquellas cuestiones que son de interés común, y por esa razón, ParlAmericas operativamente tiene tres áreas de trabajo que se denominan redes. La primera red temática, que es la más antigua

y se creó casi junto con la organización, es la red de Igualdad de Género, que fue la primera de intercambio parlamentario en el continente para tratar los temas de igualdad de género.

La segunda red es de Cambio Climático y Sustentabilidad, cuyo nombre describe muy bien sus objetivos; y la tercera es la red de Parlamento Abierto que ha sido súper exitosa, y en que Chile ha jugado un rol fundamental, dado que el parlamento chileno, tanto en transparencia activa como en pasiva, ha podido avanzar muchísimo más rápidamente que otros países del continente, incluso que países europeos. En-

"Llegamos tarde a la negociación parlamentaria"

 Cuando sólo restan un par de semanas para las primarias presidenciales del oficialismo, que se realizarán el domingo 29 de junio, el senador Iván Flores (DC) comentó su postura. "Yo no tengo dobleces, y lo dije desde un principio a mi partido. Nosotros teníamos un mandato de ir a primarias dentro de la centro izquierda, pero de no hacerlo, no había candidatura (para primera vuelta). Sin embargo nuestro presidente nacional (Alberto Undurraga), empecinado en ser candidato, estiró las decisiones y estamos llegando tarde a lo más relevante que era la negociación de las listas parlamentarias", dijo. Y complementó: "Por otro lado, a un par de semanas de las primarias, recién ahora se tomó la decisión de apoyar a Carolina Tohá, algo que yo había dicho mucho antes, ya que por cercanía y afinidad, todos teníamos que trabajar por Carolina Tohá. No podemos votar en estas primarias por nuestra mi-

tonces, desde aquí han salido una serie de buenas prácticas que han sido asumidas por otros países.

litancia, pero estamos trabajan-

do por ella".

Como se trata de tres áreas temáticas de interés común, el objetivo es intercambiar experiencias legislativas, en aspectos como la institucionalidad pública y privada, las buenas prácticas (...) En el fondo se van conversando temas, se abren debates y foros, pero siempre con presencia de especialistas. Las redes trabajan independientemente una de otra, con muchas reuniones virtuales, en que participan expertos de la ONU v otras organizaciones como UNICEF, ACNUR, la FAO, OPS, el BID, CEPAL, CELADE,



Fecha: 15-06-2025

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Diario Austral Región de Los Ríos Supl.:

Noticia general Tipo:

Título: "Los países americanos debemos abordar juntos la seguridad y la migración ... "

4.800 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad:

14.400

No Definida

(viene de la página anterior)

entre otras. ParlAmericas tiene convenios con cerca de 40 organismos internacionales, algunos regionales y otros de cobertura mundial.

Cada vez que hay una asamblea es para discutir un área temática, y estamos dos o tres días escuchando a expertos mundiales, y también debatiendo entre nosotros sobre cómo ese desafío que se asume por interés común, puede significar una mejor legislación en cada uno de nuestros países.

¿Cómo ingresó usted a esta organización?

- La primera vez que participé fue cuando era presidente de la Cámara de Diputados, v fui justamente invitado a una sesión de la red de Cambio Climático y Sustentabilidad que se realizó en Surinam. Luego de eso pude asistir a una asamblea general que se realiza una vez al año. Ahora como senador llevo dos años en ParlAmericas, y pese a tener tres redes temáticas de trabajo para la región, yo propuse que hiciéramos una asamblea especial para tratar temas de seguridad y migración.

Así, nos reunimos en Lima el año pasado, solamente para hablar con expertos mundiales sobre delincuencia, crimen organizado, narcotráfico, trata de personas, entre otras temáticas asociadas. Fue un encuentro tremendamente exitoso, va que llegaron muchos expertos, y tuvimos una alta participación de parlamentarios.

A raíz de nuestra participación, e insistiendo en cada en cada asamblea sobre temas de seguridad porque además vo presidía la Comisión de Seguridad del Senado, fue que en enero de este año me preguntaron si estaba disponible para presidir esta organización multilateral continental.

¿Cómo recibió esa propuesta?

Primero con muchisimo orgullo. ParlAmericas tiene un consejo administrativo y cuenta con un staff de profesionales de alto nivel, con mucha experiencia. Ellos vieron que yo podía ser una de las personas que podía postular a la presidencia, así me lo plantearon, vo manifesté mi disposición a someterme a una elección interna, y quedamos a la espera de la siguiente asamblea. Yo no hice campaña, no promoví nada, no viajé a ninguna parte, y sólo esperamos la asamblea

¿Cómo se concretó finalmente su presidencia en ParlAmericas?

 Se empezó a difundir que el consejo administrativo estaba mirando con buenos ojos mi



Pág.: 3 Cm2: 606,0

PARLAMERICAS ES UNA ORGANIZACIÓN INTERPARLAMENTARIA QUE AGRUPA A REPRESENTANTES PARLAMENTARIOS DE 35 PAÍSES DE TODA AMÉRICA.

postulación. Los profesionales del Senado (en Chile) que trabajan en evaluaciones internacionales fueron contactados por algunos organismos y especialistas para preguntar si efectivamente sería un chileno quien presidiría ParlAmericas. Efectivamente se transparentó mi interés de postular, de tal manera que cuando llegó el momento de la inscripción y la elección, el consejo llevó mi nombre a la asamblea, donde se aceptó por unanimidad mi postulación como presidente a nombre de Chile y fui proclamado. A su vez se eligió como vicepresidenta, a la actual presidenta del Senado de Santa Lucía, que es la senadora Alvina Reynolds.

Conformada la nueva mesa, y con la vicepresidencia de las tres redes temáticas, en el mismo acto de toma de posesión de la presidencia, anuncié que dado que hoy es la primera prioridad del continente, abriríamos una cuarta red temática que tiene que ver con seguridad v migración, lo cual fue bien acogido, y dentro de las próximas semanas tendremos cuatro sesiones virtuales, todas continentales y con expertos mundiales, para tratar distintas áreas relacionadas con crimen organizado, narcotráfico, contrabando, y otros.

¿Qué significa para usted presidir sta organización?

- En primer lugar lo tomo con mucha tranquilidad y humildad, este no es un cargo remunerado, pero que significa un tremendo honor. Es algo en

ParlAmericas tiene un consejo administrativa y cuenta con un staff de profesionales de alto nivel. Ellos vieron que yo podía ser una de las personas que podía postular a la presidencia, y yo manifesté mi disposición".



(Sobre el hospital de Valdivia) pero terminan insistiendo en el terreno de la Universidad Austral por un costo de más de \$6.000 millones, a lo cual hay que sumar el costo del alcantarillado y urbanización... Entonces, ¿cuándo vamos a tener hospital? Yo creo que aquí nos han metido el dedo en la boca a todos, no sé si con intención, pero se ha desconocido la realidad".

que Dios y la vida nos coloca, y yo tomé la decisión de tomarlo. Es cierto que va a haber mucho más trabajo, pero lo tomo con humildad y con muchísimo orgullo como chileno y como parlamentario de región.

¿Cuáles son sus expectativas en este cargo?

 La primera es consolidar las tres redes que hoy existen y la cuarta que acabamos de crear. Que empecemos todos a tener la misma información, y que los 35 parlamentos de América podamos legislar coordinadamente, de tal manera que entre todos podamos enfrentar en cada uno de nuestros países el problema del crimen organizado y también del fenómeno migratorio que nos golpea, que nos preocupa, y que también tiene que ver con una cuestión humanitaria.

¿Cómo proyecta estos dos años de gestión?

- El primer objetivo es conciliar mi agenda, porque yo no puedo ni quiero dejar abandonada a mi región. Yo soy un parlamentario de la región de Los Ríos y por supuesto seguiré trabajando por mi región.

Lo segundo es que actualmente presido la Comisión de Salud del Senado, que hoy está en medio de un mar muy revuelto, debido al mega fraude de las licencias médicas, listas de espera que no resuelven, la crisis financiera de los hospitales, y proyectos que se anuncian y que no prosperan.

Ahora me hago cargo de una tercera tarea que no es me-

nor, pero la asumo con muchísima voluntad, porque tengo muchas ganas de que nos vaya bien a los países americanos. Mi objetivo es dejar una huella como presidente chileno, y como una persona que entiende perfectamente cuál es el rol de representación, y cómo podemos ayudar a los parlamentos que tienen dificultades.

Tenemos muchas ganas de avanzar, y de hecho al día siguiente de ser electo tuve una reunión de varias horas con todo el staff para definir algunas líneas de trabajo. También tomamos contacto con muchas autoridades, como por ejemplo con el canciller de Chile, y la próxima semana voy a estar en Washington para reunirme personalmente con el secretario general de la OEA.

PORTONAZO AL ESTADO A propósito de su presidencia en la Comisión de Salud del Sen ¿cómo evalúa el impacto del escándalo de las licencias médicas?

 La verdad es que esto ha sido un portonazo al Estado de marca mayor. Creo que este es el fraude más grande que ha ocurrido en la historia republicana del país. No ha habido otro fraude tan masivo como este. Lo que conocemos recién es apenas la punta del iceberg, porque solamente quedó en evidencia debido a que Contraloría cruzó información sobre los viajes del extranjero de personas que estaban con licencia médica, pero cuántos miles más habrán de personas que compraron una licencia médica para viajar por Chile.

Aquí lo que nuevamente se demostró es que la institucionalidad fiscalizadora chilena está completamente sobrepasada. Nosotros como Senado. sin tener la atribución fiscalizadora que sí tiene la Cámara, partimos convocando primero a las autoridades del Ministerio de Salud, al Compin, Fonasa, y otros para pedir explicaciones.

También hemos citado a otras instituciones como la Superintendencia de Seguridad Social (Suseso), que es uno de los principalmente responsables porque teniendo funciones de supervigilancia de los servicios, no hizo la pega. La exposición de la superintendenta no fue sobre las licencias, sino que eludió la responsabilidad, eludió preguntas y le echó la culpa a los demás.

Sin embargo acá también falló la Compin, Fonasa, las Isapres, porque aquí nadie estaba haciendo fiscalizaciones.

En sólo unos años las licencias médicas se han duplicado, lo que ha significado un gasto estimado en más de 3.000 millones de dólares. Algunos expertos han calculado que sólo con el 10% o 15% de ese monto, habríamos resuelto todas las necesidades presupuestarias de la crisis hospitalaria, y haber financiado las listas de espera en salud.

En cuanto a la crisis hospitalaria que menciona, entiendo que usted mantiene algunos reparos sobre el terreno adquirido para el nuevo Hospital Base Valdivia...

- Tenemos un Ministerio muy sordo que no quiere escuchar, y lamentablemente tenemos autoridades locales que no nos coordinamos. Perdimos el terreno que trabajamos por años para el nuevo hospital que era el cantón Bueras. Estábamos trabajando en ese terreno cuando de repente se decide traspasarlo al Minvu para construir viviendas. Finalmente no se dio, y ya está, pero tampoco se han construido las casas, y tampoco se ha hecho el traspaso de Bienes Nacionales al Serviu.

En paralelo buscamos alternativas que presentamos a la ministra, todos terrenos fiscales que no iban a costar un peso al Estado, pero terminan insistiendo en el terreno de la Universidad Austral por un costo de más de \$6.000 millones, a lo cual hay que sumar el costo del alcantarillado y urbanización, porque está fuera del plano regulador. Entonces, ¿cuándo vamos a tener hospital? Yo creo que aquí nos han metido el dedo en la boca a todos, no sé si con intención, pero se ha desconocido la realidad.

